

Excellence Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les Commissaires, Mesdames, Messieurs les Ministres, Distingués Délégués, Chers Partenaires,

C'est un honneur pour moi de prendre la parole aujourd'hui dans le cadre de cette importante réunion de la CEMAC, organisée ici à Paris. Nous sommes réunis pour discuter et élaborer des stratégies qui renforceront la coopération économique et le développement durable au sein de nos nations.

L'Afrique Centrale est à un carrefour décisif. Les défis sont nombreux, mais avec ces défis viennent des opportunités immenses. La CEMAC, en tant qu'organe de collaboration et de coordination, joue un rôle crucial dans la mise en œuvre de stratégies économiques efficaces et inclusives pour nos pays.

Je suis ici pour vous présenter comment le WAGAS World Growth Fund, en collaboration étroite avec le Fond Africain de Garanties et de Coopération Economique (FAGACE), peut contribuer de manière significative à la réalisation des objectifs de la CEMAC. Notre fonds, dédié à la croissance mondiale, est fortement orienté vers les investissements dans les technologies de pointe, les infrastructures durables et l'éducation scientifique et technologique, des secteurs clés pour l'avenir de nos nations. Notre fond soutiendra des projets inter-regionaux, nationaux et privés dans des secteurs tels que la Modernisation de l'Agriculture, les Énergies Propres, le Développement d'Infrastructures, la Santé, l'Éducation, la Recapitalisation des Banques, et bien plus encore.

Notre engagement ne s'arrête pas aux investissements financiers. Avec le Campus Deep Tech, nous ambitionnons de construire des ponts entre la recherche avancée, l'innovation technologique, et le monde des affaires. Ce campus est un incubateur de talents et d'idées, un lieu où les jeunes esprits brillants de l'Afrique Centrale pourront développer leurs compétences, collaborer sur des projets innovants, et contribuer directement au développement économique de nos nations.

En collaboration avec le FAGACE, nous voulons assurer que ces initiatives ne soient pas seulement des investissements pour aujourd'hui, mais des fondations solides pour nos générations futures. Le FAGACE, avec son expertise en matière de garantie et de coopération économique, est le partenaire idéal pour structurer ces projets de manière à maximiser leur impact et leur durabilité.

Nous comprenons que le développement économique ne peut être dissocié des enjeux sociaux et environnementaux. C'est pourquoi nos stratégies d'investissement et nos projets éducatifs sont conçus pour être inclusifs, durables, et respectueux de l'environnement.

Je souhaite souligner comment le WAGAS World Growth Fund et le Campus Deep Tech peuvent non seulement soutenir, mais aussi amplifier les objectifs de la CEMAC, en créant des synergies stratégiques pour le développement de l'Afrique Centrale.

Je souligne l'importance de notre collaboration avec le FAGACE. Je remercie Monsieur le Directeur Général Ngueto YAMBAYE pour son engagement. Le FAGACE, en tant qu'institution financière multilatérale, est crucial pour le développement économique de l'Afrique, offrant des garanties de crédit pour les projets de développement. Notre alliance stratégique combine expertise financière, technologique et éducative pour impulser des projets ambitieux en Afrique.

Cette collaboration permet d'identifier et de structurer des projets viables, d'investir dans les technologies avancées et les infrastructures, et de promouvoir l'innovation et le développement des compétences via le Campus Deep Tech. Ensemble, nous visons à transformer la région et inspirer une nouvelle génération d'entrepreneurs et de leaders africains.

En unissant nos forces, la CEMAC, le FAGACE, le WAGAS World Growth Fund et le Campus Deep Tech, peuvent créer une dynamique puissante pour le développement durable en Afrique Centrale. Nous

avons l'opportunité de bâtir une région plus prospère, plus résiliente et plus intégrée, grâce à l'innovation technologique et à l'entrepreneuriat.

Nos initiatives conjointes représentent bien plus qu'un simple investissement financier ou technologique ; elles symbolisent un engagement envers l'avenir de l'Afrique Centrale. Un avenir où chaque État membre de la CEMAC peut atteindre son plein potentiel économique, social et environnemental, grâce à la puissance de la technologie et de l'innovation.

Aujourd'hui, je lance un appel à tous les acteurs ici présents, et au-delà, à renforcer nos partenariats et à travailler de concert pour atteindre nos objectifs communs. Nous avons devant nous une opportunité sans précédent de transformer nos nations. Pour ce faire, nous devons :

- **Consolider les Partenariats** : Renforcer les liens entre les gouvernements, le secteur privé, les institutions financières et les centres éducatifs pour créer un écosystème dynamique et collaboratif.
- **Investir dans l'Innovation** : Soutenir les initiatives qui favorisent la recherche, le développement et l'implémentation de solutions technologiques avancées.
- **Favoriser l'Entrepreneuriat** : Créer un environnement propice à l'entrepreneuriat, en soutenant les start-ups et en encourageant l'esprit d'entreprise.
- **Développer les Compétences** : Investir dans l'éducation et la formation pour préparer notre jeunesse à être les leaders et les innovateurs de demain.
- **Engager dans un Développement Durable** : S'assurer que nos efforts de développement économique respectent et préservent notre environnement pour les générations futures.

En conclusion, notre chemin vers un avenir prospère exige un engagement ferme envers ces principes. Ensemble, en unissant nos forces, nos idées et nos ressources, nous pouvons réaliser une vision partagée d'un développement régional intégré et durable. C'est un voyage que nous devons entreprendre ensemble, avec détermination et espoir.

Chers dirigeants, l'heure est à l'action concrète. Ensemble, nous pouvons transformer les défis de notre région en opportunités de croissance, de progrès et de prospérité. Le WAGAS World Growth Fund et le Campus Deep Tech, en collaboration avec le FAGACE, sont prêts à jouer un rôle clé dans ce voyage vers un avenir plus lumineux pour l'Afrique Centrale. Le WAGAS World Growth Fund et ses bailleurs de fonds s'engage à contribuer financièrement aux projets intégrateurs des Axe 1 et 2 avec un apport de quatre cent millions d'euros, dans les deux prochaines années. Cette annonce sera confirmée par écrit prochainement auprès des gouvernements concernés.

Je vous remercie de votre attention et de votre engagement envers cette cause noble. Ensemble, transformons ces paroles en actions et faisons de nos nations un exemple de réussite et de prospérité. Nous sommes impatients de collaborer étroitement avec chacun d'entre vous pour faire de cette vision une réalité. Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite une excellente clôture !